
 

 

ATA REUNIÃO 05 / 2022 - COMPOS  

 

Aos vinte e um dias do mês de outubro de 2022, às 14h, foi realizada reunião ordinária 

do PPGEnf/FURG, presencial na Sala Lashe. Participaram da reunião os professores: 

Mara Regina Santos da Silva, Hedi Crecencia Heckler de Siqueira, Luciano Garcia 

Lourenção, Camila Daiane Silva, Adriane Maria Netto de Oliveira, Diéssica Roggia 

Piexak, Ana Claudia Garcia Vieira, Laurelize Pereira Rocha, Jamila Geri Tomaschewski 

Barlem, Daiani Modernel Xavier, Rosemary Silva da Silveira, a discente Kateline Simone 

Gomes Fonseca e a TAE Cristiane Rodrigues. Ausências justificadas: Bárbara Tarouco 

da Silva. 1. Homologação da ata 04/2022: A ata foi enviada anteriormente por e-mail. 

A mesma foi aprovada por unanimidade. 2. Prorrogação – Mestrado e Doutorado: A 

Capes emitiu duas portarias prorrogando por mais 6 meses (regulares 3 + 3), além dos 

6 meses que já podem, totalizando em até 1 ano para quem fizer uso da prorrogação até 

o limite. Teve outra portaria (xxx/2022) encerrando as prorrogações. A partir desta, só 

ficaram valendo apenas 6 meses de prorrogação. A Profa. Jamila comentou que essa 

situação não ficou muito claro para os orientadores repassarem aos orientandos. A Profa. 

Mara disse que algumas situações são delicadas e que já foi realizado um levantamento 

de todos os casos. A Profa. Hedi disse que não encontrou nenhuma portaria que 

revogasse ou se foi emitida outra para: justificar prejuízo pela pandemia, alguns casos 

que se enquadravam e outros motivos que não fosse pela pandemia. A Profa. Mara 

comentou que a qualificação não é regularizada quanto aos prazos, não sendo o divisor 

de água. Parou de se cobrar, porque não está sendo aplicado o regimento. A qualificação 

do docente, regula a participação dele no programa. A Profa. Marta disse que na 

qualificação não tem prorrogação, somente para defesa, deveria haver um instrumento 

pedagógico para estes casos. O aluno deveria justificar caso não consiga qualificar 

dentro do prazo estipulado. A Profa. Mara leu a listagem dos docentes e todos que 
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necessitam dessa prorrogação já ultrapassaram os primeiros 6 meses da prorrogação, 

mas alguns já defenderam durante este período. Em função do cumprimento dos prazos, 

ficaram previstas as defesas pendentes até o dia 23 de dezembro de 2022. 3. Ações 

CAPES Print: Durante a pandemia, muitas ações previstas ficaram delimitadas (2020 – 

2021). Se olhar de fora, a pandemia trouxe prejuízos para o programa, por exemplo: Nos 

dois últimos editais para doutorado sanduíche não tivemos candidatos; Edital para 

Professor Visitante – perdemos para Ciências da Saúde. As Profas. Diéssica e Daiani 

demonstraram interesse em realizar o Pós-Doc, mas não pode ter vínculo empregatício. 

Outra questão apresentada é quanto ao perfil do docente para o preenchimento da vaga. 

A Profa. Ana Cláudia abordou sobre a dificuldade dos alunos quanto ao idioma para a 

realização do Doutorado Sanduíche, sugerindo um preparo maior desde a graduação. A 

Profa. Marta-Vaz pediu para passar pelo Conselho a sua decisão de sair do Capes Print, 

mas a Profa. Mara disse que não precisa porque ninguém pediu para entrar, sendo esta 

decisão do Compos. 4. Avaliação quadriênio 2017 - 2020: A Profa. Mara informou que 

mantivemos o conceito 5, mas que ainda apresentamos algumas fragilidades como a 

composição quantitativa do corpo docente, sendo que no ano de 2022 estamos com 13 

professores permanentes (o mínimo exigido pela Capes são 12), 2 visitantes e 3 

colaboradores. Lembrando que o Prof. Luciano, que é permanente está em processo de 

troca de instituição. A Profa. Rosemary informou que mesmo depois de aposentada irá 

permanecer no programa como professora permanente. Até o presente semestre, 

estamos com 58 doutorandos e 41 mestrandos matriculados. Temos alguns objetivos 

específicos como a qualificação do corpo docente. A Profa. Mara comentou que ainda 

temos mais dois anos pela frente até fechar o quadriênio e que podemos recuperar, 

priorizando minimizar as nossas fragilidades e potencializar ainda mais o que temos de 

melhor com o propósito de atingir o conceito 6. 5. Processo Seletivo Regular 2023: 

Será aberto nos próximos dias, os editais para o processo seletivo mestrado e doutorado 

2023. A comissão de seleção ficou assim definida durante a reunião: Profa. Dra. 

Laurelize Pereira Rocha – FURG (Presidente); Profa. Dra. Jamila Geri Tomaschewski 

Barlem – FURG, Profa. Dra. Marta Regina Cezar-Vaz – FURG; Profa. Dra. Mara Regina 

Santos da Silva – FURG; Profa. Dra. Daiani Modernel Xavier – FURG; Profa. Dra. 

Adriane Maria Netto de Oliveira – FURG; Profa. Dra. Ana Claudia Garcia Vieira – FURG 

(Suplente). A comissão irá se reunir para começar a elaboração dos editais (nº de vagas, 

cronograma, normativas entre outros). 6. Comissões: Didático-Pedagógica: Chegou 

um processo solicitando aproveitamento de créditos de uma aluna do doutorado que 



ingressou pelo último edital de Fluxo Contínuo e este será enviado para parecer da 

comissão. Bolsas: No momento, temos a seguinte situação quanto ao quantitativo de 

bolsas. Doutorado: 24 bolsas concedidas – 18 utilizadas e 6 disponíveis. Mestrado: 17 

bolsas concedidas – 11 utilizadas e 6 disponíveis. Internacionalização: Nos dias 28 e 

29 de setembro será realizado o seminário interno de internacionalização 7. Assuntos 

gerais: Foi informado que está em andamento, o processo de seleção de alunos PAEC-

OEA. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi finalizada às 18h30min. 
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